Ostolaza se compromete a 'no tocar' más Urgencias de Atención Primaria

El gerente del Servicio Cántabro de Salud zanja por el momento la confusión surgida en torno a la reorganización de servicios como el de Castro, que mantiene su plantilla

El gerente del Servicio Cántabro de Salud (SCS), José María Ostolaza, se ha comprometido a no reorganizar o modificar el funcionamiento (léase plantilla u horarios) de ningún Servicio de Urgencias de Atención Primaria (SUAP) de Cantabria. Al menos, por el momento, aunque no se ha marcado horizonte temporal alguno. Ostolaza hizo estas declaraciones el pasado lunes frente a UGT, CC OO, Cemsatse y CSI-CSIF, en el seno de la Mesa Sectorial sanitaria convocada para conocer el planteamiento de la administración en este sentido. A priori, la estructura se quedará tal y como está ahora.

Desde hace semanas, facultativos y enfermeras de Atención Primaria (sobre todo del GAP 1; el area que comprende las zonas de influencia de Santander y Laredo) tenían la firme convicción—y así lo expresaron en sucesivas asambieas celebradas en el Colegio Oficial de Médicos—de que el centro de Agüera, en pleno casco urbano de Castro Urdiales, no sería el único enclave tocado por la planificación administrativa. Señalaban directamente a puntos como Ampuero o Gama. Parece que finalmente no será así.

La pasada semana, frente al Ayuntamiento castreño, se concentraban cientos de personas en protesta por la eliminación de consultorios periféricos y en contra de la supresión del horario ininterrumpido del servicio de Urgencias de Agüera (la asistencia se suspende de 8.00 a 15.00 horas). La reorganización en Castro Urdiales surge, no obstante, a raíz de la apertura del nuevo centro de salud de Cotolino. Paradójicamente, y según informaron fuentes sindicales, el SCS ha decidido

mantener la plantilla intacta, siete médicos y siete profesionales de Enfermería, a pesar de la reducción del horario asistencial.

Para José Manuel Castillo, representante del área sanitaria de UGT, el SCS «se desdice» claramente de lo planteado en un primera momento. Castillo considera que la presión ejercida en la calle por los cientos de manifestantes podría haber influido en esta rectificación administrativa.

«No se entiende. Montan un conflicto pero conservan la misma plantilla que había», declaró Castillo que apuntó también a «la poca sensibilidad» que habría mostrado el SCS al cerrar los consultorios periféricos en Castro, sin tener en cuenta «las necesidades

de desplazamiento y transporte» de los residentes en la zona.

El 061, igual

Los SUAP eran un punto en el extenso orden del día planteado por los sindicatos. El cumplimiento de los acuerdos pendientes para con la plantilla del 061 –pago de complementos de nocturnidad o festividad, retribución salarial–siguen pendientes de un hilo.

No obstante, la puerta negociadora se abre levemente. La posible inclusión del pacto sobre el horario laboral dentro de los acuerdos de remuneración podría desembocar en acuerdo. O no. Los sindicatos, por el momento, no concluyen nada. Lo único cierto es que, de momento, la huelga convocada por UGT, CC OO, CSIF y Satse para los días 7 y 8 de enero se mantiene. La petición oficial de paro podría ser registrada hoy mismo

Este paro se solapará con el previsto del 15 al 31 de enero de 2010, cuyos servicios mínimos se acordarán noy mismo con la Gerencia del SCS. La medida de presión está motivada por el freno administrativo al pago de los grados III y IV de la carrera profesional, un acuerdo que comenzó a gestarse hace tres años y que ya cobran médicos y enfermeras. En este caso, UGT, CC OO y CSI-CSIF son los convocantes. Han llamado a las filas reivindicativas a cerca de 3.000 trabajadores del sistema sanitario.



Concentración de trabajadores del 061 frente a la sede del SCS. //OAQUÍN GÓMEZ SASTRE

Ceniciento y Tarzana o el cuento al revés

El Gobierno lanza una campaña para alentar la compra de juguetes no sexistas

M.M./Santander Ceniciento y Tarzana piden paso para instalarse en el imaginario infantil cántabro. Son los protagonistas de una campaña navideña del Gobierno de Cantabria -La igualdad también es cosa tuya- a caballo entre la literatura y los juegos no sexistas y la modificación de las conductas de consumo.

De este modo, la Dirección General de la Mujer comparte la responsabilidad educativa con las familias, ya que, según defendió ayer su titular, Ana Isabel Méndez, no existen los juguetes sexistas en sí mismos, sino que lo son en la medida que el entorno familiar, publicidad y sociedad en general les atribuyen tal cualidad. «En nuestra mano está también cambiar las cosas y potenciar valores solidarios, igualitarios y democráticos», indicó.

Así nace El Príncipe Ceniciento, tataranieto de aquella mujer «a la que todos llamaban Cenicienta», con inclinaciones vocacionales por la Veterinaria. Y nace también Tarzana, llamada a suceder a su padre, el Tarzán de toda la vida, a pesar de que los lobbys de poder de la selva no confien en las posibili-

dades de mando, organización y liderazgo de una mujer. Ambas historias forman parte de El país de los cuentos al revés, una alternativa, defiende la Dirección, a algunos cuentos y valores tradicionales inserta en la campaña del Gobierno. Se difundirá, asimismo, un CD en el que se narran siete cuentos, escritos bajo parámetros basados en la igualdad.

El sapo no es lo que era

La iniciativa incluye también la edición de materiales didácticos para padres y de dos acciones dirigidas especialmente a los niños y niñas. De este modo, la guía La igualdad también es cosa tuya, suma 20 sugerencias para la elección de videojuegos, juguetes y cuentos no sexistas.

La campaña se complementará con la representación de una obra de teatro infantil *La danza del sapo*, una revisión de un cuento clásico que pone en cuestión los roles que la

literatura infantil tradicional ha asig nado a hombres y mujeres, reflexio

nando sobre el amor y la familia. Se siguen asociando los juegos y juguetes para niñas a tareas tradicionalmente catalogadas como femeninas como el cuidado de bebés, la limpieza, la cocina o la belleza, mientras que aquellos pensados para niños desarrollan actividades vinculadas a lo masculino como la acción, el deporte, la aventura o la ciencia, explicó ayer Méndez.

La directora general de la Mujer considera que «perpetúan un modelo social» en el que serán mayoritariamente las mujeres las encargadas del cuidado de las personas, de las tareas domésticas y familiares, y quienes predominen en las carreras de letras, mientras que los hombres orientarán su futuro hacia las ciencias y estarán más abiertos al ámbito de lo público, «por carecer de cargas añadidas».

>CATALUÑA Un cántabro al frente del Consejo de Garantías

El presidente de la Generalitat de Cataluña, José Montilla, ha nombrado al cántabro Eliseo Aja nuevo presidente del Consejo de Garantías Estatutarias, nombramiento publicado ayer en el Diario Oficial de la Generalitat. El Consejo es la institución que vela por la adecuación al Estatuto y a la Constitución de las disposiciones de la Generalitat. Nacido el 1946 en Santander, Eliseo Aja Fernández es doctor en Derecho por la Universidad de Barcelona. Desde 1983 es catedrático de Derecho Constitucional en esta Universidad.

>COOPERACIÓN

Cae un 32% la partida regional humanitaria

El Gobierno regional redujo en 2008 un 32% el dinero destinado a ayuda humanitaria, pasando de los 133.500 euros que dispuso en 2007 hasta los 91.042 euros que le dedicó después. Así se desprende del informe La acción humanitaria en 2008-2009: la ayuda resiste a la crisis, elaborado por el Instituto de Estudios sobre Conflictos y Acción Humanitaria y Médicos sin Fronteras.

>ENFERMERÍA

Jornadas sobre 'Salud y derechos reproductivos'

La Federación de Planificación Familiar Estatal organiza hoy, en la Escuela Universitaria de Enfermería, la jornada La salud y los derechos sexuales y reproductivos. Se presentarán además los resultados de la Investigación sobre los determinantes que inciden en el bienestar sexual y reproductivo de la población inmigrante, realizada en diferentes comunidades. La jornada se iniciará con la conferencia de Domingo Álvarez, 25 años del Centro de Orientación La Gagiga.

>ACCIÓN SOCIAL

Comisiones y UGT rechazan toda crítica

UGT y CC OO rechazaron ayer las críticas de otros sindicatos y delegados independientes del Gobierno, «que se suman tarde y mal», a las acciones emprendidas para recuperar el pago de la ayuda de acción social y «encima con el descaro de acusar a los demás de no hacer nada». Hasta siete sindicatos han censurado la «connivencia» de UGT, CC OO y CSIP con el Ejecutivo regional.